
 

 

 

A C T A Nº 1 6 0 1: En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, 
provincia de Santa Fe, a veintiún días del mes de septiembre del año dos 
mil veintitrés, siendo las nueve horas se reúnen en el Recinto de Sesiones 
los Concejales: María Alejandra Bugnon de Porporatto, Carolina Giusti, 
Andrea Ochat, Santiago Dobler, Horacio Bertoglio y Pablo Ghiano. Fir-
mando el libro de asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria 
y Personal Administrativo del Cuerpo. Dando inicio a la Sesión Ordinaria 
toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina 
Giusti (Juntos por el Cambio): “Buenos días. Siendo las nueve horas seis 
minutos vamos a dar inicio a esta Sesión Ordinaria con la presencia de 
todos los Ediles. De esta manera, existiendo quórum suficiente queda 
abierta la Sesión y el izamiento de la Bandera Nacional hoy queda en ma-
nos del Concejal Dobler”. Aplausos. 1º) Manifestaciones: Pide la palabra 
la Concejala María Alejandra Bugnon de Porporatto (PDP): “Bueno, un 
poco el comentario es para que conste en Acta para explicar y tratar de 
aclarar los conceptos que hemos recibido desde los vecinos y desde el 
medio periodístico acerca de la reunión que tuvimos con el Fiscal Vot-
tero, el Fiscal Regional, la charla no fue acerca de tenencia responsable, 
sino que nos reunimos para tratar de buscar una solución a esta proble-
mática que son los Perros Potencialmente Peligrosos, los perros que sa-
len a la vía pública a matar otros animalitos. Y nos preocupa porque como 
Concejales tenemos que tratar de resolver todas las problemáticas y es-
cuchar a todos los vecinos. Esta situación se ha venido dando en la vía 
pública en varias oportunidades. La Resolución no llega, los implicados 
no están acusados y bueno, el Fiscal nos explicó que es una omisión de 
responsabilidades en la tenencia de animales. Pero básicamente lo que 
queríamos desde nuestro Concejo Municipal y citado por usted Señora 
Presidenta el Fiscal, tratar de que las personas o que los casos tengan una 
resolución y tengan una aclaración. Nosotros como Concejales estamos 
preocupados porque esta situación se viene dando con frecuencia y te-
nemos casos sin resolver y tenemos que escuchar a estos vecinos. El día 
de mañana, cuando esta situación pueda darse con una persona, que 
muerda a una persona, que estos perros ataquen a un niño, no queremos 
tener bajo nuestra responsabilidad el no haber hecho nada. Sumado a 
esto, también el Fiscal Vottero no solo vino a hablar de esta situación y 
todos los actores estuvimos presentes, la Asociación Amigo Fiel, el Cen-
tro de Salud Animal, representado por el Doctor Cortassa, tratando de 
acompañar y de resolver, de acompañar la resolución que el Fiscal puede 
tomar, que en este caso sería la retención de estos animales. Tratar de 
ver todas las posibilidades para que estos casos tengan una resolución. 
No vino a hablar de perritos, vino a hablar de estas situaciones en parti-
cular que nos preocupan y mucho y que tenemos que resolverlas porque 
como siempre dice el periodismo, siempre actuamos sobre lo ya hecho y 
no queremos que llegue esta situación. En la calle estos perros atacan y 
no es una situación. Son varias las situaciones que por ahí no toman la 
visibilidad porque hasta el momento ha sido con perros. Perro contra pe-
rro. Pero en el momento en que haya una situación particular, grave con 
una persona o con un niño vamos a lamentarlo y mucho. Entonces, tene-
mos que resolver esto de una manera adecuada. Por eso vino. Aparte, es-
tuvimos informándonos por parte del Fiscal Vottero de la situación de 
muchos detenidos, la situación, nos informó él de la situación del nuevo 
Fiscal que va a venir a Sunchales, como está eso en la Resolución y bueno, 
hemos hablado de muchas cosas importantes, no solamente de esto. Pero 
esto también es importante, no es solamente hablar de los perritos en la 



 

 

calle. Es hablar de estas situaciones particulares que nos preocupa y mu-
cho y no queremos que todo esto tome un, que pase a la población, que 
tengamos que lamentar causas con seres humanos y bueno, eso es lo que 
resolvimos en la reunión”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legisla-
tivo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. Adhiero al 
cien por ciento de lo que ha manifestado la Edil Bugnon, sobre todo por-
que es importante que la información llegue a los ciudadanos de manera 
cierta, precisa, que se conozca cuáles son los temas que trata este Con-
cejo, que atiende las necesidades de todos, tanto de los vecinos que hoy 
están atravesando, sufriendo hechos de inseguridad, como así también 
aquellos que pretenden, por ejemplo, que algún evento del cual son par-
tes, se ha declarado de interés por este Concejo. Así como también bueno, 
lo que se mencionó respecto de esta reunión con el Fiscal que, puntual-
mente el tema de los Perros Potencialmente Peligrosos. Entonces, el Con-
cejo se debe ocupar de una multiplicidad de temas y que consideramos 
que los intereses de los vecinos, que la voluntad de los vecinos es la que 
debemos atender. Entonces, cuando hay una solicitud de un vecino preo-
cupado, cuando hay hechos irresponsables de los vecinos que ponen en 
peligro la salud, la vida, la integridad física de menores, de otros anima-
les, de personas adultas, este Concejo también se tiene que involucrar y 
es siempre lamentable o nos lamentamos siempre que estemos traba-
jando sobre los hechos ocurridos, sobre las desgracias, sobre los acciden-
tes, sobre los siniestros y no haber podido tender redes para que los di-
ferentes actores, que forman parte concretamente del proceso que im-
plica a los Perros Potencialmente Peligrosos, bueno, no conozcan lo que 
tienen que hacer, no conozcan cuáles son las definiciones de la Fiscalía. 
Vale recordad que el Fiscal Regional ha cambiado, antes era el Fiscal Vigo 
y ahora es el Fiscal Carlos Vottero, que ha asumido hace relativamente 
poco tiempo, creo que no más de tres meses. Y es importante que venga 
a este Concejo, que conozca a los Concejales, que conozca a los actores 
locales y que sepa que el Fiscal que va a residir en nuestra ciudad en al-
gún momento, que decíamos que sea lo más pronto posible, también 
tenga la cercanía con los diferentes órganos legislativo, ejecutivo, el ciu-
dadano. Bien, si no hay más que agregar, si ningún otro Edil quiere hacer 
uso de la palabra, vamos a continuar”. 2º) Aprobación Acta Nº 1600: 
Puesta a consideración se aprueba por unanimidad. 3º) Informe de Pre-
sidencia: Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Ca-
rolina Giusti (Juntos por el Cambio): “El jueves 14 sesionamos en este 
Recinto. Luego de la Sesión, las Concejalas Bugnon y Ochat, junto al Edil 
Ghiano concurrieron al acto de apertura de los juegos de Habilidades Mo-
trices, organizados por el Centro de Día “El Faro”, donde procedieron a la 
entrega de la Declaración de Interés. Luego también me sumé a esta acti-
vidad, que la verdad que la celebro, me parece grandioso que hayan po-
dido volver a organizarla y a celebrarla. El viernes 15, la Concejala Ochat 
y los Ediles Bertoglio, Ghiano y Dobler participaron de una nueva reunión 
del Comité de Crisis, en el marco de la Emergencia Vial. Lunes 18, martes 
19 y miércoles 20 realizamos trabajo en Comisión. En el inicio de la se-
mana recibimos al Intendente electo, Pablo Pinotti, y a los futuros Ediles 
Laura Balduino y Juan Ignacio Astor, quienes junto a la Concejala reelecta 
Andrea Ochat ocuparan una banca en el período 2023 – 2027. Menciono 
otras reuniones que contó con la presencia de Ediles. Junto al Concejal 
Ghiano asistimos a una nueva reunión de la Comisión de Entidades de 
Bien Público. El Concejal Dobler asistió a la reunión del Comité de Cuenca 
Castellanos Zona Norte. La Concejala Bugnon y el Edil Dobler 



 

 

 

participaron de un nuevo encuentro de la Mesa de Tenencia Responsable 
de Mascotas. Junto a la Concejala Ochat y al Edil Bertoglio concurrimos a 
la reunión de ADESu. Además, junto a la Concejala Bugnon asistimos a la 
reunión realizada por el Centro Comercial de la ciudad, en torno al tema 
seguridad. Si no he omitido nada, vamos a continuar con el Orden del Día. 
Voy a mocionar a los fines de que se proceda al ingreso fuera de lista de 
los Exptes. Nº 2184 y 2185”. Aprobado. Fuera de lista Notas Oficiales: 
Secretaría procede con su lectura: Expte. Nº: 2184 NO. Tipo: Nota Ofi-
cial. Autoría: Departamento Ejecutivo Municipal. Asunto: Remite res-
puesta a Minuta de Comunicación Nº 1137/23. “Sunchales, 20 de Sep-
tiembre del 2023. Concejo Municipal de Sunchales. SU DESPACHO: Por 
medio de la presente, damos respuesta a la Minuta de Comunicación Nº 
1137/2023. Se adjunta balance de la Fiesta de la Cooperación y docu-
mentación de respaldo del mismo original. Quedando a disposición, hago 
propicia la ocasión para saludarlos muy cordialmente. Osvaldo Somaglia, 
Subsecretario de Hacienda y Finanzas, Municipalidad de Sunchales”. Fi-
nalizada su lectura, toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien, pasa a sus antece-
dentes”. Aprobado. Expte. Nº: 2185 NO. Tipo: Nota Oficial. Autoría: De-
partamento Ejecutivo Municipal. Asunto: Remite respuesta a Minuta de 
Comunicación Nº 1136/23. “Sunchales, Septiembre 2023. Al Concejo Mu-
nicipal de la Ciudad de Sunchales. RESPUESTA A LA MINUTA DE 
COMUNICAICÓN Nº 1136/2023. En respuesta a la solicitud los informes 
oficiales de auditorías externas, envió Original firmado de los años 2017-
2018-2019 y 2020. Dentro de los 10 días siguientes, debemos y contar 
con los informes oficiales de los años 2021 y 2022, para presentarlos. En 
este momento se está auditando 2023 para emitir un informe parcial so-
bre el funcionamiento del año en curso. Además, informo que la deuda 
consolidada preexistente será aplicada en su totalidad como estaba pro-
gramado presupuestariamente. Cordialmente. Osvaldo Somaglia, Subse-
cretario de Hacienda y Finanzas, Municipalidad de Sunchales. Finalizada 
su lectura, toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala 
Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “A sus antecedentes”. Aprobado. 
4º) Peticiones y asuntos particulares: Secretaría procede con su lec-
tura: Expte. Nº: 2177 NP. Tipo: Nota Particular. Autoría: Nicolás Togna-
lli y María Julia Alasia. Asunto: Remiten pedido de acceso a la informa-
ción pública. Finalizada su lectura, toma la palabra la Titular del Cuerpo 
Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien, esa 
Nota pasa a Comisión”. Aprobado. 5º) Despachos de Comisión: Secre-
taría procede con su lectura: Expte. Nº: 2174 DEM. Tipo: Ordenanza. Au-
toría: Departamento Ejecutivo Municipal. DESPACHO CONCEJO 
MUNICIPAL: “VISTO: El Expte. Nº 2174 DEM, autoría del Departamento 
Ejecutivo Municipal; CONSIDERANDO: Que por el proyecto de referen-
cia se dispone el aumento de la Unidad de Cuenta Municipal a partir del 
01 de octubre de 2023; Que analizado el mismo los abajo firmantes cons-
tituidos en Comisión recomiendan su ratificación con el siguiente texto: 
“ARTÍCULO 1º.- Fíjese el valor de la Unidad de Cuenta Municipal, para la 
determinación de todas las obligaciones tributarias de la ciudad de Sun-
chales, en pesos veintiocho ($28,00) a partir del 01 de octubre de 2023, en 
pesos treinta y uno ($ 31,00) a partir del 01 de noviembre de 2023 y en 
pesos treinta y cuatro ($34,00) a partir del 01 de diciembre de 2023. 
ARTÍCULO 2º.- Derógase la Ordenanza Nº 3074. ARTÍCULO 3º.- Dese al 
Departamento Ejecutivo Municipal para su promulgación, comuníquese, 
publíquese, archívese y dese al R. de R. D. y O”. Sunchales, 19 de septiembre 



 

 

de 2023”. Finalizada su lectura, pide la palabra el Concejal Pablo Ghiano 
(FPCyS): “Muchas gracias. Bueno, Proyecto de Ordenanza que ingresó la 
Sesión pasada del Departamento Ejecutivo Municipal. un Proyecto que 
ingresa a raíz de una Minuta que eleva este Cuerpo solicitándole al Eje-
cutivo que nos envié y nos haga saber de una propuesta para aumentar 
la UCM. En tal medida el Proyecto ingresa con una idea, un aumento del 
35%. En esta semana lo debatimos en Comisión y hoy le terminamos 
dando Despacho al Proyecto que voy a leer a continuación. Artículo 1º) 
Fíjese el valor de la Unidad de Cuenta Municipal, para la determinación 
de todas las obligaciones tributarias de la ciudad de Sunchales, en pesos 
veintiocho ($28,00) a partir del 01 de octubre de 2023, en pesos treinta 
y uno ($ 31,00) a partir del 01 de noviembre de 2023 y en pesos treinta 
y cuatro ($34,00) a partir del 01 de diciembre de 2023. Artículo 2º) De-
rógase la Ordenanza Nº 3074. Y Artículo 3º) de forma. Por todo lo ex-
puesto, solicito al resto de los Ediles la ratificación del Despacho. Muchas 
gracias”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Ca-
rolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. Gracias. Previo a dar lugar a  
lo mocionado por el Edil Ghiano voy a hacer un agregado, un comentario 
adicional en relación a este aumento de UCM que hemos acordado en Co-
misión. Hay que considerar que como ya se dijo cuando, creo que el Edil 
Bertoglio había hecho manifestaciones al respecto, del silencio de radio 
que teníamos en relación a la falta de propuestas de parte del Ejecutivo 
con respecto al aumento de la Unidad de Cuenta Municipal. Hay que con-
siderar que todos conocemos el índice inflacionario que atravesamos y 
lo que hemos visto es que por tratarse de un año electoral, se han dilatado 
los aumentos que hubiesen sido lógicos aplicar paulatinamente para que 
el impacto en el contribuyente sea menor. Entonces, lo que he decidido y 
que luego le pude transmitir al resto de los Concejales en el trabajo en 
Comisión, es mi rechazo puntualmente al aumento del 35% de una sola 
vez propuesto por parte del Ejecutivo y a pensar desde mi lugar y por 
suerte obtuve el acompañamiento de todos los Concejales, de pensar un 
aumento escalonado, que era lo que alguno de los Ediles también propo-
nía y tenía en mente. No parece desproporcionado este porcentaje que 
propone el Ejecutivo, pero es necesario, reiterando para amortiguar el 
impacto en el contribuyente, realizar aumentos escalonados de la UCM. 
Debemos tener en cuenta que solo en agosto, por ejemplo, los alimentos 
han aumentado por encima del 15% y es inevitable asumir dicho incre-
mento para las familias que están en una situación de más vulnerabili-
dad. En su lugar, en lugar del 35% propuesto por el Ejecutivo, lo que de-
finimos fue llevar la UCM a veintiocho pesos, o sea, hacer un primer au-
mento del 10,5% desde el primero de octubre de 2023. Luego un se-
gundo aumento ascendería la Unidad de Cuenta Municipal a treinta y un 
pesos, con un aumento del 10,7% para el primero de noviembre de 2023 
y a treinta y cuatro pesos, o sea, un 9,7% de aumento, para el primero de 
diciembre del 2023. De esta manera, el aumento pasaría de una Unidad 
de Cuenta Municipal que está en veinticinco con treinta y tres a treinta y 
cuatro pesos, que representa un 34,23% acumulando desde enero hasta 
la actualidad, el anual, un 55,68%. Simplemente es desmenuzar un poco 
el trabajo que fuimos haciendo en el trabajo en Comisión con diferentes 
propuestas, con el debate. Tenemos muy en cuenta que la Unidad de 
Cuenta Municipal está atrasada. Eso lo reconocemos, sabemos que el Mu-
nicipio en lo que viene, en lo que queda del año, en lo que viene del pró-
ximo va a tener que fortalecer las políticas de ajuste, de utilización de los 
recursos, de racionalizar el gasto público y el gasto político por sobre 



 

 

 

todas las cosas, ese es un compromiso que deben asumir tanto las auto-
ridades salientes como las próximas a asumir a partir del 10 de diciem-
bre. Por eso es importante renovar la responsabilidad de los políticos y 
de los Funcionarios para poder hacer de las Arcas del Municipio, un lugar 
diría yo, más seguro y estable y que no juguemos electoralmente con los 
contribuyentes, con los vecinos. La actitud responsable es lo que debe 
primar”. Pide la palabra la Concejala María Alejandra Bugnon de Por-
poratto (PDP): “Solamente agregar dos palabras. Prioridades y eficien-
cia. Son las dos cosas que uno anhela en el manejo de las Arcas Munici-
pales. Que las prioridades estén sobre la mesa porque uno cree que la 
responsabilidad de la caja es de parte del Ejecutivo, de este o del que 
venga eso es lo que tiene que suceder. Prioridad y eficiencia para el gasto. 
Nada más Señora Presidenta”. Pide la palabra el Concejal Horacio Ber-
toglio (PDP): “Gracias. Primero reconocer que voy a faltar a mi palabra 
porque yo había dicho que no iba a dar aumento de Tasa, hace muchos 
meses atrás, si el Ejecutivo no respondía la cantidad de informes que nos 
debe, particularmente los relacionados a gastos, a manejo de dinero. Me 
gana la responsabilidad fiscal básica que hay que tener, porque ya he di-
cho la cifra millonaria que el Municipio dejó de percibir por una cuestión 
de demagogia electoral, de haber emitido un trimestre completo sin au-
mentar la Tasa, con una inflación que va a superar seguramente el 150% 
anual. Ratificar, más que ratificar, no es la palabra corregir, pero la Pre-
sidenta recién dijo "no parece desproporcionado", mucho más que eso es 
el aumento propuesto por el Ejecutivo y dado como usted bien señalaba 
o que vamos a dar en etapas, no sólo no es desproporcionado: no parece 
ni es desproporcionado, sino que es corto. Acá hay que siempre compen-
sar el impacto en el bolsillo de la población en una situación en donde 
todo aumenta, con lo cual, en lo personal voy a acompañar. Pero está lejos 
de ser desproporcionado, hay que decirlo. También referente a una ex-
presión suya recién, que mencionó, estoy totalmente de acuerdo, "va a 
tener que fortalecer las políticas de ajuste", refiriéndose al gasto, la pró-
xima gestión y demás. O en todo caso, mi interés no es corregirla Presi-
denta, más que uno "va a tener que fortalecer",  diría "va a tener que ini-
ciar políticas de ajuste", que han sido nulas en esta gestión, que las hemos 
pedido. Y decir, que cuando el vecino sienta que a partir de esto el Muni-
cipio y con nuestra decisión estamos aumentando, también debe recor-
dar que el ajuste que no se hace por el gasto superfluo, no se hace como 
recién aludía mi compañera de Bloque a través de fijación de prioridades, 
de ser razonable en un montón de cosas. No la está haciendo por ahí, lo 
está haciendo disminuyendo la calidad de los servicios, la frecuencia de 
alguno de ellos, porque a cualquiera de nosotros les están diciendo “acá 
hace no sé cuántos días que no pasa el camión regador; esto, o aquello”. 
Lo está haciendo con la absoluta falta de mantenimiento de máquinas y 
herramientas. Lo está haciendo con el deterioro de los edificios Munici-
pales. Lo está haciendo con el financiamiento que bancan privados, por-
que le pagamos algunas facturas en plazos superiores a los de un con-
texto inflacionario, como éste indica. Lo está haciendo con la demora en 
alguna de las transferencias corrientes a instituciones. Todos aquí hemos 
recibido -alguna vez bomberos, FAE, etcétera- donde luego cuando toma 
estado público, el Ejecutivo ahí se pone al día. Así que entiendan también 
los vecinos que es absolutamente necesario porque al ya maltratado es-
tado de máquinas, herramientas, edificios, etcétera, etcétera, se sumaría 
el no atender un mínimo ajuste comparado con lo que es el proceso infla-
cionario. Esto quería decir, gracias Presidenta”. Pide la palabra el 



 

 

Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Muchas gracias. Hago 
mía las palabras del Edil Bertoglio, yo también era uno de los Ediles que 
manifestaba ante la poca respuesta de Minutas, el hecho de no aumentar 
pero bueno, como bien lo explicó el Concejal Bertgolio, no queda otro re-
medio sino vamos a estar corriendo demasiado la diferencia desde atrás. 
No solo me parece que van a tener que hacer el gobierno que entre un 
ajuste importante, sino que va a tener que lograr un equilibrio mediante 
una recuperación lenta de lo que se ha perdido en porcentaje en todos 
estos años en lo que respecta a la UCM, hablamos de más de un 100%, 
incluyendo este aumento que hoy estamos trabajando. Entonces es un 
trabajo realmente minucioso e importante el que va a tener que hacer y 
seguramente vamos a estar nosotros para tratar de colaborar en todo lo 
que se pueda y controlar que eso ocurra. Por otro lado tendríamos, y ha-
ciendo referencia a la Minuta que mencionaba el Concejal Ghiano en el 
principio de su exposición, habría que pensar en no estar más emitiendo 
este tipo de situaciones ante los trimestres que pasan en este tipo de con-
gelamientos, debería ser un cumplimiento, está en Ordenanza, esa Mi-
nuta que había emitido lo marcaba bien, marcaba el Artículo inclusive 
más allá de los datos que se brindaron, entonces no había ningún tipo de 
impedimento para que esto se lleve a cabo, hubiéramos ganado tal vez 
unos puntos más o hubiéramos logrado que hubiera sido un poco más 
cómodo para la gente poder pagar en vez de amontonarse todo en los 
últimos tres meses, más allá que sea escalonado. En fin, yo solo espero 
que realmente se cumplan las Ordenanzas a tiempo, sobre todo ser res-
ponsable con las cuentas fiscales y nada, vuelvo a reiterar y discúlpenme 
que sea reiterativo, es un aumento interanual el 75% si toman diciembre 
a diciembre, una inflación de 150%. Sinceramente no sé si sirve para pa-
lear algún tipo de situación, más allá de que todo impuesto duele. Pero 
bueno, espero que estos fondos que van a ingresar sirvan realmente para 
utilizarlo de la mejor manera posible y pensando en el cambio de go-
bierno que va a venir. Nada más. Muchas gracias Señora Presidenta”. 
Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina 
Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. Simplemente agregar que no nos 
olvidemos que este Municipio no vive únicamente del ingreso que viene 
por el pago de los contribuyentes. Eso también es importante destacar. 
Digo, por tirar algún dato, de los ingresos tributarios el 76%, copartici-
pación, impuestos nacionales más coparticipación de ingresos brutos, 
dependen de la facturación. Entonces, se entiende que esos ingresos vie-
nen acompañados de la inflación. Y por otra parte, de los ingresos no tri-
butarios, al menos el 66% acompaña a los índices inflacionarios por el 
mismo motivo que los ingresos tributarios. Entonces, es importante des-
tacar que las Tasas, lo que ingresan los contribuyentes sunchalenses, son 
los fondos genuinos del Municipio, los que puede generar por sí solo. Que 
coincido plenamente que necesitaba una actualización, pero quiero ce-
rrar con lo que mencionaron cada uno de los Ediles que hicieron uso de 
la palabra. La importancia de poder gestionar bajo parámetros de la aus-
teridad. Claros, precisos, concretos. Quedan unos pocos meses para que 
este gobierno culmine y que deseo lo haga con responsabilidad. Hasta el 
diez de diciembre el Intendente actual debe actuar con responsabilidad. 
Es el Intendente. El electo deberá pensar cómo toma las riendas de este 
Municipio, pero el Intendente actual es el que tiene que llevar adelante 
hasta el último minuto de su gestión, todos aquellos actos con responsa-
bilidad y de cuidado de los fondos públicos y eso es lo que deseamos en-
tiendo todos los que estamos sentados en este Concejo. Sin más que 



 

 

 

agregar, queda pendiente entonces la moción de la ratificación”. Apro-
bado. 6º) Proyectos presentados: Secretaría procede con su lectura: 
Expte. Nº: 2178 DB. Tipo: Declaración. Autoría: Carolina Giusti, María 
Alejandra Bugnon de Porporatto, Pablo Ghiano, Andrea Ochat, Santiago 
Dobler y Horacio Bertoglio. PROYECTO DE DECLARACIÓN: “El Concejo 
Municipal de Sunchales declara de interés deportivo y ciudadano la 38º 
edición de la Fiesta Nacional del Fútbol Infantil organizada por el Club 
Atlético Unión a desarrollarse en la ciudad de Sunchales entre los días 12 
y 16 de octubre de 2023”. Finalizada su lectura, toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): 
“Bien, sabemos que hace muchos años, de hecho estamos como se dijo 
por Secretaría, en la trigésimo octava edición de esta Fiesta Nacional del 
Fútbol Infantil, que se convoca desde el Club Atlético Unión con una pre-
sencia multitudinaria de niños, de jóvenes, de familias. Es una excusa 
perfecta para octubre, cada año en nuestra ciudad, donde no solamente 
llegan estos niños con muchas ganas, con muchas ilusiones, sino que tam-
bién se genera un encuentro para todos los sunchalenses. Y además que 
genera muchísimo movimiento en nuestra ciudad, colabora económica-
mente también con todos los que forman parte de los comercios y del 
sector hotelero también de nuestra ciudad. Creo que viene a ser un 
evento que año tras año va creciendo, se va fortaleciendo y que creo que 
a pesar de los avatares del contexto económico que atravesamos, la fami-
lia del Club Atlético Unión sigue apostando. Detrás de esto conozco que 
hay un montón de papás, de mamás que están colaborando, recibiendo a 
niños en sus casas, dándoles alojamiento, hospitalidad, cuidándolos. Así 
que esta Declaración que se repite año tras año siempre está como excusa 
para poder recordarles a todos los sunchalenses de qué estamos ha-
blando cuando hablamos de la Fiesta Nacional del Fútbol Infantil. Así que 
voy a proceder a leer la Declaración: “El Concejo Municipal de Sunchales 
declara de interés deportivo y ciudadano la 38º edición de la Fiesta Na-
cional del Fútbol Infantil organizada por el Club Atlético Unión a desarro-
llarse en la ciudad de Sunchales entre los días 12 y 16 de octubre de 
2023”. Sin más que agregar, voy a solicitar la aprobación de su trata-
miento sobre tablas y la ratificación”. Aprobado. Expte. Nº: 2179 DB. 
Tipo: Declaración. Autoría: Carolina Giusti, María Alejandra Bugnon de 
Porporatto, Pablo Ghiano, Andrea Ochat, Santiago Dobler y Horacio Ber-
toglio. PROYECTO DE DECLARACIÓN: “El Concejo Municipal de Suncha-
les declara de Interés Ciudadano y Educativo la jornada “Paraguas por la 
Paz”, propuesta realizada por el Jardín de Infantes Nucleado Nº 274 “Ma-
ría Montessori”, bajo el lema propuesto por las Naciones Unidas 
“ACCIONES POR LA PAZ”, a realizarse el día martes 26 de septiembre en 
la Plaza Libertad de la ciudad”. Finalizada su lectura, toma la palabra la 
Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el 
Cambio): “Bueno, este también es un evento que va ganando años y ex-
periencia en la ciudad. Es un Proyecto que nace en el 2001, este de “Pa-
raguas por la Paz”, después del atentado de las torres gemelas, por ini-
ciativa del artista plástico, de nombre Matt Lamb, quien encontró en la 
decoración de paraguas con mensajes de paz la forma de llegar al mundo 
entero. Este artista trabajó con 38 niños y niñas que perdieron a sus pa-
dres en aquel trágico atentado, pintando mensajes de paz. “Paraguas por 
la Paz” es un proyecto artístico a nivel mundial, donde se convoca para 
pintar paraguas, ya que el paraguas es tomado como símbolo de acepta-
ción, que incluye a todos bajo su protección sin importar raza, edad, gé-
nero o color. La tela representa la energía universal que se conduce a las 



 

 

varillas, y estas representan la fuerza de cada individuo. Esta actividad se 
realiza todos los años el día 21 de Setiembre en diferentes partes del 
mundo. En Argentina esta experiencia se realizó por primera vez en el 
año 2004 en Buenos Aires y en Gualeguay (Entre Ríos) y hoy es uno de 
los referentes más importantes en la ciudad de Rosario. Acá en nuestra 
ciudad, el Jardín Nucleado Nº 274 “María Montessori”, lleva adelante esta 
propuesta que siempre hacen parte a este Concejo para que participe-
mos. Así que también considero importante declarar de interés una vez 
más esta iniciativa. El Proyecto de Declaración dice lo siguiente: “El Con-
cejo Municipal de Sunchales declara de Interés Ciudadano y Educativo la 
jornada “Paraguas por la Paz”, propuesta realizada por el Jardín de Infan-
tes Nucleado Nº 274 “María Montessori”, bajo el lema propuesto por las 
Naciones Unidas “ACCIONES POR LA PAZ”, a realizarse el día martes 26 
de septiembre en la Plaza Libertad de la ciudad”. Sin más que agregar, 
voy a solicitar la aprobación del tratamiento sobre tablas y la ratifica-
ción”. Aprobado. Expte. Nº: 2180 DB. Tipo: Ordenanza. Autoría: Caro-
lina Giusti, María Alejandra Bugnon de Porporatto, Pablo Ghiano, Andrea 
Ochat, Santiago Dobler y Horacio Bertoglio. PROYECTO DE 
ORDENANZA: “ARTÍCULO 1º: Apruébase el Régimen Tarifario para el 
servicio de agua potable para la ciudad de Sunchales el que tendrá vigen-
cia a partir del 01 de octubre de 2023, conforme el ANEXO I que se ad-
junta a la presente. ARTÍCULO 2º: Derógase toda disposición que con-
travenga la presente. ARTÍCULO 3º: Dese al Departamento Ejecutivo 
Municipal para su promulgación, comuníquese, publíquese, archívese e 
inscríbase al R. de R. D. y O”. Finalizada su lectura, pide la palabra el Con-
cejal Horacio Bertoglio (PDP): “Gracias. Como se informó oportuna-
mente en el Informe de Presidencia, este Concejo recibió a miembros de 
la Cooperativa de Agua, del Consejo de Administración, al Gerente pro-
piamente dicho y a personal del Área de Contabilidad. Nos han explicado 
como es habitual cuando sucede esto, con mucha evidencia, con mucho 
material que apoya la solicitud de una adecuación en la tarifa del agua 
potable. Mencionar que luego, tal cual tomaron el compromiso en la 
reunión, enviaron todo el material que presentaron en la reunión en for-
mato papel. Lo enviaron digitalizado y solamente para que sepamos de 
qué estamos hablando ese correo contiene diecinueve archivos adjuntos, 
que tienen que ver con el aumento de los acuerdo salariales que justifican 
en su composición de costos la solicitud, que tienen que ver con la cre-
ciente y asfixiante tarifa de la energía eléctrica en un sistema como el de 
la Cooperativa de Agua que es electro demandante por las bombas de 
profundidad, donde hay que buscar el agua, -no tenemos la suerte de te-
ner un curso de agua dulce que nos provea- y por el sistema de filtrado 
de las partículas de sal. Que tienen que ver también con todo: planillas 
comparativas de las variaciones de precio en dólares de las membranas... 
Bueno, nuevamente decir que una vez más la Cooperativa, con la serie-
dad con que nos tiene acostumbrados, fundamenta su pedido. Mencionar 
también para dar una idea, si se me permite, sabrán ustedes que está en 
proyecto la llegada del acueducto, que toma agua de lo que se conoce 
como desvío Arijon, que llevó agua hasta la ciudad de Rafaela, en el ca-
mino a Esperanza y otras localidades, y que hay un proyecto técnico no 
terminado pero que promete traer agua a nuestra ciudad. Mencionar que 
el agua por Acueducto tiene un costo por metro cúbico de $ 4,57. Entien-
dan que por eso mencioné el hecho de que no tenemos agua dulce a 
mano. Entonces $ 4,57 se factura el agua de Acueducto por metro cúbico 
y sólo de costo energético para producir un metro cúbico de agua en 



 

 

 

nuestra localidad nos cuesta $ 44,54, diez veces más, sin considerar la 
mano de obra, la reposición de las membranas, etc. Menciono esto para 
que entendamos de qué estamos hablando no?, más la injusticia, ya lo he 
mencionado en otras oportunidades, de que todos los santafesinos sub-
sidiamos no sólo ese costo, sino el costo que quince ciudades privilegia-
das atendidas por ASSA -Aguas Santafesinas S.A.- tienen, entre otras Ra-
faela, la más cercana, Rosario, Santa Fe, etc, las ciudades más grandes. 
Con lo cual es una tremenda injusticia. La Cooperativa también nos ha 
relatado la innumerable cantidad de gestiones que han hecho. De hecho 
todas las cooperativas a través de un pedido de la Cooperativa de Agua 
de Sunchales y que luego gestionó la federación, la FENCAP, consiguió 
una tarifa especial de la EPE, se llama tarifa de pozo, que tiene un subsi-
dio del 10%. Nada de esto resulta suficiente. Pasando ya a lo específico 
que es lo que vamos a aprobar, perdón y antes digo, el costo directo de la 
producción de agua por metro cúbico en Sunchales, costo más amortiza-
ción de membranas, alcanza $ 61,71 hoy, por metro cúbico. Comparemos 
con aquellos $ 4,57 del Acueducto, o con lo que paga cualquiera de los 
habitantes de esas quince ciudades principales de nuestra provincia -en 
cuanto a población lo digo-. Bueno, paso a la propuesta y a lo que estaría-
mos dando acuerdo: es un proyecto de Ordenanza que está firmado por 
los seis Ediles. Actualmente voy a decir, de la cantidad de elementos que 
componen, porque aquí hay tarifa residencial, para la construcción, co-
mercial, etc.; para la tarifa residencial, que creo que es lo que más les in-
teresa a nuestros ciudadanos, y para el consumo promedio típico que es 
una categoría que va entre los tres y los siete metros cúbicos, actual-
mente se está pagando por metro cúbico de $ 204,06. Esto se hace esca-
lonado como se explicó. Va a pasar esa tarifa en el primer escalón a pagar 
$ 248,95, en el segundo escalón $ 298,74 y en el tercer y último -que es 
para diciembre, se percibe en enero-, $ 355,51 por un metro cúbico de 
agua que vale recordarlo, son mil litros de agua, que podemos tomar. 
Comparen con el costo de una bebida gaseosa, por ejemplo, con lo que 
cuesta no sé... mensualmente el celular, con lo que cuesta cualquier ser-
vicio de internet, y vamos a entender que pagar en enero $ 355 por cada 
mil litros de agua es poco menos que una bicoca, para usar un término de 
hace muchos años... Bueno, no mucho más que agregar de nuevo resaltar 
el compromiso de la Cooperativa, que de hecho, hablábamos antes de la 
Municipalidad y de los ajustes necesarios y de las prioridades, también 
nos han relatado todos los ajustes que están haciendo, todas las recon-
versiones, todos los achicamientos y los esfuerzos tanto en su infraes-
tructura, en algunos servicios que prestaban a otras localidades de los 
cuales se están retirando, en algunas cuestiones que tenían que ver con 
la comercialización del agua. Bueno, realmente, como digo siempre, un 
verdadero ejemplo nuestra Cooperativa de Agua Potable. Sin más que 
agregar, pedir la aprobación sobre tablas del presente Proyecto”. Pide la 
palabra la Concejala María Alejandra Bugnon de Porporatto (PDP): 
“Una de las contricciones de gastos que nos hacían mención la gente de 
la Cooperativa eran las campañas de difusión. Entonces no quiero dejar 
de decir esto que el ciudadano sunchalense tiene el privilegio de tener un 
agua potable de buena calidad quizás no tengamos el privilegio de tener 
subsidiada pero sí una buena calidad de agua y que debemos economi-
zarla. Ahora viene la época de verano, ya que la Cooperativa no va a tener 
campañas de difusión o de concientización, decirles a los vecinos que de-
ben economizar el agua, que tenemos que ser conscientes que el agua es 
un bien finito, que se va a terminar y que necesitamos en esta época de 



 

 

sequía ser muy conscientes de lo que tenemos que hacer y de cómo la 
tenemos que cuidar, en el llenado de piletas, en el baldeado de veredas. 
O sea, economizar lo más que se pueda para poder mantener esta calidad 
y para poder mantener el agua potable en nuestras casas. Nada más Se-
ñora Presidenta”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien, queda pendientes 
entonces la moción del tratamiento sobre tablas y la ratificación”. Apro-
bado. Expte. Nº: 2181 DB. Tipo: Minuta de Comunicación. Autoría: Ca-
rolina Giusti, María Alejandra Bugnon de Porporatto, Pablo Ghiano, San-
tiago Dobler y Horacio Bertoglio. PROYECTO DE MINUTA DE 
COMUNICACIÓN: “El Concejo Municipal de Sunchales solicita al Depar-
tamento Ejecutivo Municipal que a través de la Subsecretaría de ha-
cienda y Finanzas y en un plazo máximo de treinta (30) días corridos 
contabilizados a partir de la aprobación de esta Minuta de comunicación, 
proceda a realizar las actualizaciones correspondientes referidas a la Or-
denanza Nº 320/81, la cual hace referencia al régimen contable Munici-
pal”. Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal Santiago Dobler 
(Juntos por el Cambio): “Bien, no me voy a extender demasiado en los 
fundamentos porque es una Ordenanza muy técnica, una Ordenanza ne-
tamente contable y uno no es profesional en la materia como para estar 
analizando detalles muy finos en ese aspecto, pero sí comentarles y como 
ya hemos visto y hemos hablado más de una vez en trabajo en Comisión, 
esta Ordenanza, como dijo nuestra Secretaria la Nº 320 data del año 
1981, tiene 44 años de edad y ha quedado por su tiempo desactualizada 
en algunos aspectos. Tenemos que recordar que aquí al ser la Ordenanza 
contable nada más ni nada menos que después termina dando origen a 
un montón de situaciones en nuestro Municipio. Aquí se tienen en cuenta 
sistemas de gestiones, mecanismos de registro de movimientos y fondos 
de capital, guarda de archivos. Un montón de información, entre ellos, el 
famoso convenio que se hizo a través de la Ordenanza Nº 2604 en el año 
2016, en donde nuestra Municipalidad adopta el RAFAM, el sistema que 
tiene que ver con toda la información para que la gente del municipio y 
nosotros los Concejales podamos acceder y ver cuál es el movimiento 
cada vez que se necesita algún tipo de información, y bueno, esta Orde-
nanza no contempla este tipo de situaciones así que nada, la idea era sim-
plemente solicitarle como se anunció, a las Subsecretarías correspon-
dientes que se envíe a nuestra mesa de comisión las actualizaciones que 
crean necesarias para que esta vieja Ordenanza empiece a tomar las me-
didas necesarias de modernización. Paso a leer el cuerpo de la Minuta 
Señora Presidenta, para la cual después voy a pedir la aprobación sobre 
tablas y la ratificación del Despacho: “El Concejo Municipal de Sunchales 
solicita al Departamento Ejecutivo Municipal que a través de la Subsecre-
taría de Hacienda y Finanzas y en un plazo máximo de treinta (30) días 
corridos contabilizados a partir de la aprobación de esta Minuta de co-
municación, proceda a realizar las actualizaciones correspondientes re-
feridas a la Ordenanza Nº 320/81, la cual hace referencia al Régimen 
Contable Municipal”. Por lo expuesto, muchísimas gracias Presidenta”. 
Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina 
Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien, queda pendientes entonces la apro-
bación del tratamiento sobre tablas y la ratificación”. Aprobado. Expte. 
Nº: 2182 DEM. Tipo: Ordenanza. Autoría: Departamento Ejecutivo Mu-
nicipal. PROYECTO DE ORDENANZA: “ARTÍCULO 1º: Modifícase el Ar-
tículo 1º) de la Ordenanza Nº 3029/22, en que quedará redactado de la 
siguiente manera: “ARTÍCULO 1º.- Aféctase al dominio público municipal 



 

 

 

con destino a calle pública, al Lote A1 de 18.527,78 m2, Lote A2 de 
20.144,54 m2 y Lote A3 de 10.224,65 m2, todos del proyecto de plano de 
mensura que se adjunta como ANEXO I y forma parte integrante de la 
presente, los cuales se corresponden al dominio inscripto al Tomo 522 
Folio 2807 Nº 133.834 Departamento Castellanos del Registro General”. 
ARTÍCULO 2º: Modifícase el Artículo 2º) de la Ordenanza Nº 3029/22, el 
que quedará redactado de la siguiente manera: “ARTÍCULO 2º.- Aféctase 
al dominio público municipal con destino a espacio verde público y/o la-
gunas de retardo hídrico, al Lote ER2 de 2.341,44 m2, Lote ER3 de 
2.313,33 m2, Lote E2 de 201,31 m2, Lote E3 de 260,16 m2, Lote E4 de 
262,32 m2 t Lote E5 de 257,05 m2, todos del proyecto de plano de men-
sura ANEXO I, los cuales se corresponden al dominio inscripto al Tomo 
522 Folio 2807 Nº 133.834 Departamento Castellanos del Registro Gene-
ral”. ARTÍCULO 3º: Remítase copia del presente Proyecto de Ordenanza 
al Concejo Municipal para su consideración”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Pablo Ghiano (FPCyS): “Muchas gracias. Bueno, pro-
yecto de Ordenanza que ingresó en el 2022 por el Ejecutivo sufre unas 
pequeñas modificaciones y en el considerando voy a explicar de que se 
trata y luego voy a proceder a leer el cuerpo de este Proyecto de Orde-
nanza. En el proceso de inscripción del plano de mensura de la fracción 
de terreno municipal individualizada como Lote 10 del plano Nº 
209.001/2018, para que tengan una idea se trata de terrenos ubicados 
en el sector de Parque Habitacional, llevado adelante por esta Municipa-
lidad, organismos públicos provinciales han realizado modificaciones de 
las medidas y lotes que oportunamente se afectarán al dominio público 
municipal con destino a calle pública y espacio verde público y/o lagunas 
de retardo hídrico, conforme Ordenanza Nº 3029/2022. Que lo expuesto 
impone la necesidad de modificar dicha normativa afectando las fraccio-
nes conforme las medidas y lotes establecidos por la Administración Pro-
vincial. Que dichas modificaciones posibilitarán la inscripción definitiva 
del plano de mensura ante el Servicio de catastro e Información territo-
rial de la provincia de Santa Fe. Por todo esto, el Departamento Ejecutivo 
eleva a este Cuerpo el siguiente Proyecto de Ordenanza: Artículo 1º) Mo-
difícase el Art. 1º) de la Ordenanza Nº 3029/22, el que quedará redactado 
de la siguiente manera: “Aféctase al dominio público municipal con des-
tino a calle pública, al Lote A1 de 18.527,78 m2, Lote A2 de 20.144,54 m2 
y Lote A3 de 10.224,65 m2, todos del proyecto de plano de mensura que 
se adjunta como ANEXO I”. Artículo 2º) Modifícase el Art. 2º) de la Orde-
nanza Nº 3029/22, el que quedará redactado de la siguiente manera: 
“Aféctase al dominio público municipal con destino a espacio verde pú-
blico y/o lagunas de retardo hídrico, al Lote ER2 de 2.341,44 m2, Lote 
ER3 de 2.313,33 m2, Lote E2 de 201,31 m2, Lote E3 de 260,16 m2, Lote 
E4 de 262,32 m2 y Lote E5 de 257,05 m2, todos del proyecto de plano de 
mensura ANEXO I”. Artículo 3º) De forma. Muchas gracias”. Toma la pa-
labra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos 
por el Cambio): “Bien. Pasa a Comisión este Proyecto de Ordenanza”. 
Aprobado. Expte. Nº: 2183 DB. Tipo: Minuta de Comunicación. Autoría: 
Carolina Giusti, María Alejandra Bugnon de Porporatto, Pablo Ghiano, 
Santiago Dobler y Horacio Bertoglio. PROYECTO DE MINUTA DE 
COMUNICACIÓN: “El Concejo Municipal de Sunchales solicita al Depar-
tamento Ejecutivo Municipal que a través de la Subsecretaría de Ha-
cienda y Finanzas responda a este Cuerpo lo que se detalla, en un plazo 
no superior a 5 días y con la documentación respaldatoria, relativo al 
cumplimiento de la Ordenanza Nº 2997/2022: 1- Si dentro de las 



 

 

partidas presupuestarias “Bienes de Consumo”, “Servicios No Persona-
les” y “Bienes de Capital” que en Presupuesto 2023 aprobado no superen 
el millón de pesos ($ 1.000.000), se han excedido en su ejecución y, en 
ese caso, en qué porcentaje, y desde qué fecha. 2- Si existieron mayores 
ingresos que los calculados, cuáles fueron sus imputaciones excediendo 
lo originalmente previsto en “Transferencias”, con sus montos, y fechas 
correspondientes”. Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal Ho-
racio Bertoglio (PDP): “Gracias. Como se dice en los fundamentos, la Or-
denanza que nos ocupa, la Nº 2997 aprobada en marzo de 2022 viene a 
facilitar o atender una demanda del Subsecretario de Hacienda y Finan-
zas de aquel entonces en donde el courseking pone una cifra rígida, una 
vez más voy a hablar de un contexto inflacionario muy importante, hacía 
que en la diaria y ante algunas obras que implicaban ingresos muy im-
portantes, recuerdo por ejemplo, el dinero que llega de Nación, para el 
Parque Habitacional, lo que se conoce como SunchaLOTE, insisto, esa ci-
fra podía verse superada con cierta facilidad, al verse superada corres-
ponde que se haga un pedido a través de Ordenanza del Ejecutivo de una 
adecuación presupuestaria, ingresos, egresos, etc. Decir que hasta la fe-
cha no ha llegado una propuesta en ese sentido, no hemos tenido esto es 
habitual todos los años, en el peor de los casos más o menos para esta 
altura y ya se han cumplido tres cuartas partes del año, entonces uno ya 
sabe que partidas van a quedar cortas y que partidas están sub ejecuta-
das con lo cual se pueden hacer compensaciones. La presidenta antes 
cuando hablamos de la UCM mencionó un tema que es así, también llegan 
por efecto de la inflación, aplicación de porcentaje de Ingresos Brutos 
que es el Derecho de Registro e Inspección, otras cuestiones coparticipa-
das, nación o provincia, que claramente vienen con aumento. Entonces, 
en esa Ordenanza se le dio al Ejecutivo la posibilidad de tener cierto ma-
nejo que era sobre las partidas que no superasen el millón de pesos y este 
es un límite que impusimos como para tener cierto control, o sea no mue-
ven tanto la aguja, no es tan discrecional eventualmente una dispersión 
sobre las partidas presupuestarias Bienes de Consumos, Servicio no Per-
sonales y Bienes de Capital que con sus sub partidas mueven gran parte 
de los números municipales y se le daba, me sale la palabra hándicap, 
sería un permiso de hasta un veinte por ciento de exceso y cuando eso 
sucedía tenían determinadas obligaciones que cumplir de información al 
Concejo Municipal. Este es el resumen de lo que puedo decir como con-
texto de lo que vamos a plantear. Específicamente la Ordenanza en dos 
de sus Arts. hablan de esto, el Artículo 2º) donde pone estos límites que 
yo estaba diciendo y dice que deberá informar el Ejecutivo y fundamen-
tar al Concejo Municipal la necesidad de incremento de las Partidas a las 
que hice referencia con el correspondiente origen de los recursos que de-
bieran ser comprometidos para cumplir con tal erogación y dicho in-
forme debe presentarse dentro de los veinte días hábiles de superado el 
límite y hasta el 20% establecido. Y luego el Artículo 5º) habla no del caso 
de las erogaciones sino de los ingresos, diciendo que en el caso de que 
existan mayores ingresos que los calculados se autoriza a dar ejecución 
a los importes que excedan los originalmente previstos o sea a los apro-
bados en la Ordenanza del Presupuesto vigente, en Transferencias y 
obliga a remitir nota informado al Concejo Municipal el destino de esos 
fondos excedentes dentro de los treinta días posteriores. Una vez más 
digo, como no hemos recibido información que dé cuenta de lo que fija el 
Artículo 2º) o el Artículo 5º) que acabo de leer, es que en la Minuta que 
también está suscripta por la totalidad de los Ediles dice: “El Concejo 



 

 

 

Municipal de Sunchales solicita al Departamento Ejecutivo Municipal que 
a través de la Subsecretaría de Hacienda y Finanzas responda a este 
Cuerpo lo que se detalla, en un plazo no superior a 5 días y con la docu-
mentación respaldatoria, relativo al cumplimiento de la Ordenanza Nº 
2997/2022: 1- Si dentro de las partidas presupuestarias “Bienes de Con-
sumo”, “Servicios No Personales” y “Bienes de Capital” que en Presu-
puesto 2023 aprobado no superen el millón de pesos ($ 1.000.000), se 
han excedido en su ejecución y, en ese caso, en qué porcentaje, y desde 
qué fecha. 2- Si existieron mayores ingresos que los calculados, cuáles 
fueron sus imputaciones excediendo lo originalmente previsto en 
“Transferencias”, con sus montos, y fechas correspondientes”. Al ser este 
un Proyecto de Minuta de Comunicación suscripto por la totalidad de los 
Ediles es que solicito Presidenta su tratamiento sobre tablas y su ratifi-
cación”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Ca-
rolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. Es moción entonces”. Apro-
bado. Retoma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Ca-
rolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. No habiendo más asuntos 
que tratar y siendo las diez horas vamos a dar por finalizada esta Sesión 
Ordinaria”. 

 
 
 

 
 


